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18 日住博会高峰论坛上，潍坊市
市委副书记、市长许立全致辞，在现场
面对与会专家，许市长幽默地比喻潍
坊房地产行业正走到“初中升高中”的
关键时期，请在场的“大学老师”们多
给“把把关”。
“潍坊现在就像一个马上面临初

中毕业的学生，能否考上高中还不好
说，这次请来大学老师就是来给潍坊
的房地产号脉、把关，多提意见。”在住
博会特别举办的专家论坛上，许立全
市长幽默地说。

论坛现场的许市长侃侃而谈，虽
然准备了发言稿，但是说到潍坊时，市
长完全脱稿，如数家珍。谈到潍坊的
第三产业，许市长跳过酒店、商场、
中介，直奔房地产主题，直言潍坊的
房地产行业已经到了关键的时期。
“ 140 平方公里的城区面积，有 85
万人常住人口，刚性需求不断上升，
挑战与机遇并存”，许立全说。

今年 1 至 8 月份，潍坊市房地产
市场开发投资 210 亿元，施工面积
2800 万平方米，新开工面积 1780 万平

方米，竣工面积 800 万平方米，这些
数字在许市长口中熟练地跳出，对潍
坊的房地产业发展已然成竹在胸。

说完了好处，许市长也不“护
短”，同时也给“自家”房地产业
“挑了刺”。潍坊房地产开发还是传
统的多、低端的多，被动层面为主。
创新、高端，提升城市品味的开发设
计还是太少。潍坊目前已经到了转型
的关键时期，这也是潍坊承办本次住
博会的初衷。

本报记者 周锦江

“潍坊房地产，现在是‘初升高’”

市市长长请请““大大学学老老师师””多多指指教教

住博会上人气旺

19 日，在潍坊市富华国际会展中心，住博会展览现场吸引了大量市民前来参观。房产界本就
有“金九银十”的说法， 9 月份更是房屋销售的旺季，因而住博会现场不但吸引了大量的房产商，
而且也吸引了大量的“淘房族”。 本报记者 孙国祥 摄影报道

搞城建，得有“先来后到”

二三线城市要“生态先行”
18 日晚，在 2010 年中国

(潍坊)住博会房地产互动沙
龙会议上，二三线城市房地
产未来发展“生态先行”成为
地产专家和开发商的共识。
“先生态、才能搞好房地

产相关产业链，最后才能谈
开发的事情。”中国中建设计
集团总部总建筑师第一设计
院院长、中国房地产研究会
住宅产业发展和技术委员会
副秘书长薛峰说。

薛峰认为，在以“生态先
行”的发展思路上，潍坊是一

个典型的城市。经过三河治
理，潍坊已经变成一座“滨水
之都、生态绿色之都、文化之
都”，“希望潍坊能够把生态
绿色的道路坚持下去。”

对潍坊近年房地产发
展，潍坊本地房地产企业无
疑最有发言权。潍坊本地房
地产企业天同宏基集团董事
长卞学祥说，作为二三线城
市的潍坊，在房地产低碳节
约环保方面，甚至走在不少
一线城市的前头。

本报记者 赵松刚

潍坊不能走“复制路”

城市化首先是“特色化”
谈及潍坊的房地产发展

道路，清华大学房地产研究
所副所长季如进认为，潍坊
房地产开发不可复制过去一
线城市的发展模式，“真正的
城市化应该是星罗棋布。”

季如进说，未来的 30 年
不会再像过去的 30 年那样，
房地产业的发展也必然发生
深刻的变化，“一线城市的做
法不能被复制，二三线城市
应该根据自己的实际，依靠
自己的智慧，来发展自己的

房地产。”
“房地产的发展与经济

发展不能分离。”季如进认
为，城市化与房地产业的反
战，可以采取“城乡互动”、
“全民互动”的形式，“真正的
城市化应该是‘星罗棋布’
的，不该是只有很少的几个
亮点，而应该是全面的发展。
潍坊的发展就比较均衡，市
区和其他的县级市都各有特
色，这是个很好的特色。”

本报记者 赵松刚


